



Trasladan sede de Alianza del Pacífico a Lima para que asista el presidente peruano

EQUIPO MILENIO, CDMX Y LIMA

El presidente Pedro Castillo, impedido a viajar por el Congreso peruano, agradeció a López Obrador la gestión. PÁGS. 14 Y 15

Castillo acepta encabezar en Lima cumbre del Pacífico

Alianza regional. Agradece a AMLO el apoyo y la cancillería del país andino ve viable realizar la reunión en diciembre

AGENCIAS, RAFAEL MONTES Y
ÁNGEL HERNÁNDEZ LIMA Y CDMX

El mandatario de Perú, Pedro Castillo, afirmó el martes que acogerá la cumbre de la Alianza del Pacífico, como sugirió el presidente Andrés Manuel López Obrador tras suspender la cita por la negativa del Congreso del país andino de autorizar la asistencia del jefe de Estado al encuentro regional en México.

“Desde Palacio de Gobierno, en nombre de los trabajadores y el pueblo peruano, saludo la decisión firme, correcta e intachable del hermano presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que acaba de tomar la decisión de venir a Perú”, declaró Castillo durante una visita a un barrio marginal de Lima.

“Quisiera que los países hermanos, los países que forman parte de Alianza del Pacífico es-

tén acá, bienvenidos a todos”, agregó sin precisar fechas.

En un tuit, escribió además: “Agradezco la solidaridad y apoyo del hermano presidente de México, @lopezobrador_, al poner el interés común de nuestros pueblos por encima de cualquier irresponsabilidad política que cierto sector causó al impedir mi viaje a su tan generoso país.

“Estamos explorando la posibilidad de hacer un acto en Perú” la primera semana de diciembre, dijo López Obrador en su conferencia matutina tras anunciar la suspensión de la cumbre de la Alianza del Pacífico, que debía realizarse en Ciudad de México los próximos jueves y viernes.

“Está confirmado, será en Lima”, dijo a la agencia de noticias Reuters un diplomático de la cancillería peruana.

“La fecha está por definir, pe-

ro sería probablemente el 7 y 8 de diciembre”, refirió.

El presidente López Obrador informó en su conferencia matutina desde Palacio Nacional que esta semana, junto con los presidentes de Chile, Gabriel Boric; de Colombia, Gustavo Petro, y de Ecuador, Guillermo Lasso, decidirán si viajan a Perú para la entrega formal a Castillo de la presidencia de la Alianza del Pacífico.

“Yo soy el presidente transitorio o temporal de esa alianza y le corresponde ser el presidente del Perú el que reciba la presidencia; entonces, si no viene ¿a quién le entrego?”, cuestionó el lunes.

López Obrador comentó que la presidenta Xiomara Castro, de Honduras, le propuso en una llamada telefónica esperar algunos días para ver si el Congreso de Perú “recapacitaba”.

Los presidentes de Costa Rica,



Rodrigo Chaves, y de Argentina, Alberto Fernández, cancelaron su asistencia a México para la cumbre luego del anuncio, mientras Gabriel Boric, de Chile, llegó anoche al país.

“Es una visita oficial con miembros parlamentarios, con una comitiva de empresarios chilenos; el objetivo es profundizar la integración con México, cultural, política y económica”, dijo el mandatario chileno.

Asimismo, describió a México como “un gran aliado” de su país y destacó el tratado de libre comercio bilateral desde 1999. ■

Y ADEMÁS

Llama a equilibrio entre los Poderes

El presidente peruano, Pedro Castillo, dijo estar dispuesto a dialogar con opositores que buscan sacarlo del poder, aunque afirmó que tomará “medidas” si no se respeta la voluntad popular que lo eligió para un mandato de cinco años; agregó que en una reunión el lunes con representantes de la OEA expresó la necesidad en Perú de forjar un equilibrio de poderes.